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⑪ 9 川人　敏男

⑫ 15 樫原　賢二



平成３０年第３回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】 (1)  

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 原田　定信 志政クラブ 1.八幡簡易水道に関して

（1）水質汚染が公表されたが市としての対応は。

2.教育問題

（1）少子化が進む現在、将来への教育の取り組みは。

（2）各学校に於ける式典での市旗の掲揚は統一すべき

　 では。

3.庁舎内喫煙について

（1）職員間のとり決めはあるのか。

2 樫原　伸 阿波清風会 1.人口減少問題の対策について

2.大規模な自然災害が毎年のように発生している、その

教訓から阿波市の防災、減災への取り組みについて

（1）情報通信ネットワークの整備状況と避難指示の在

　 り方

（2）自主防災組織、小学校校区防災組織連合会の結成

　 率

（3）砂防ダムの現状と安全性

3.阿波市農業振興について

（1）担い手対策について

（2）集落営農の組織化、法人化について

（3）畜産振興に向けた新たな取り組み

3 阿部　雅志 阿波みらい 1.本市の活性化について

（1）人口減少対策について

2.農福連携について

3.防災対策について

（1）幹線道路沿いの老朽空き家対策について



平成３０年第３回阿波市議会定例会　質問一覧表

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 12番 1.市の障害者雇用について

吉田　稔 （1）阿波市は障害者雇用をどのように実践されているのか。

2.農業振興について

（1）平成３０年度からの第２次阿波市農業振興計画を策定された

　 が第１次阿波市農業振興計画をどのように総括し次の計画に活

　 かしているのか。重点施策は何か。

3.市道の舗装改修について

（1）市道の舗装改修についての市民の要望について、どの程度

　 応じているのか。予算は充分か。

2 11番 1.阿波市の子育て支援について

松村　幸治 （1）０歳児から５歳児までの国の支援施策（又県の施策）は、

　 どのようになっているのか。

（2）保育所、幼稚園の民営化を進めているが保育士の状況は。

（3）国は、同一労働、同一賃金を唱えているが、阿波市の保育士

　 の正規、非正規の割合は。

（4）阿波市独自の施策として０歳児～２歳児までの支援をもっと

　 充実できないか。

（5）保育料の無償化によって、待機児童が発生する可能性は。

2.阿波市の災害対応対策について

（1）市民の防災意識の醸成について

（2）防災情報の発信強化について

3 3番 1.平成３１年から３２年度に実験運行されるデマンド型乗合交通

後藤　修 （デマンド交通）について

（1）デマンド交通の利用登録（氏名、生年月日、住所、連絡先、

　 運転経歴証明書等）を実施するのか。利用登録を実施する場合

　 はいつごろから開始されるのか。

（2）市外（吉野川医療センター、鴨島駅）への利用は可能なの

　 か。

2.建築基準法施行令に違反しているブロック塀について

（1）八幡小の控え壁のない壁がどうして出来た（経緯）のか。

（2）今後、法令遵守を進める上で、どのように改善していくのか。

（3）その他の施設のブロック塀について今後どう対応するのか。

（4）私有ブロック塀撤去について撤去費用の一部を市で補助でき

　　 ないか。

3.阿波市役所での障害者雇用について

（1）阿波市での障害者雇用状況（雇用比率）はどの程度か。

4.発災時の避難場所の案内について

（1）避難場所の指示が適時適切に指示されているか。

　【一　般　質　問】                                             (1)



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

5.阿波市生涯学習推進映画について

（1）入場整理券の発行枚数、現状５００枚をホール座席数６４５

　 席と同数にできないか。

4 7番 1.介護保険について

中野　厚志 （1）介護保険料について、市民の負担を減らすことはできない

 　か。

（2）介護職員の不足を解消するため、市としてどのような働きか

　 けをしていくのか。

（3）国の政策により、介護サービスに不満を感じている市民に対

　 して、どう支援していくのか。

2.奨学金貸与事業について

（1）平成３０年度の利用状況を教えて欲しい。

（2）「奨学金返還支援事業」で返還の助成をしているが、制度が

　 始まってからの利用状況を教えて欲しい。

（3）将来、県と連携して「給付奨学金制度」を設置していく予定

　 はないか。

3.母子家庭への支援について

（1）母子家庭の世帯数を教えて欲しい。

（2）母子家庭に対して、どのような経済的、精神的支援や福祉

　サービスを行っているか。

4.危険箇所の緊急点検と避難所について

（1）河川、堤防、橋梁、通学路等の耐震を含めた緊急点検をして

　 欲しい。

（2）体育館、公民館等の空調設備はどれくらい整備できているの

　 か。避難所の三大要素と言われる「トイレ、キッチン、ベット

　 」の備えはどうか。

5.排水ポンプ機能の現状について

（1）吉野川沿いの排水ポンプは大雨、洪水に十分対応できる機能

　 を備えているのか。

（2）県の移動式ポンプの活用状況と人員の配置確保はどうなって

　 いるのか。

6.災害ゴミの「処理計画」策定について

（1）災害ゴミの「処理計画」の策定はできているのか。

5 2番 1．障害者施策の地域生活支援拠点の整備について

北上　正弘 （1）地域生活支援拠点で、地域のニーズ、既存のサービスの整備

 　状況など、地域の個別の状況に応じ自立支援協議会を活用して

　 検討するとあります。 阿波市での現時点の進捗状況を教えて

 　下さい。

　【一　般　質　問】                                             (2)



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

6 4番 1.「阿波市の財政状況」と「まちづくり」について

坂東　重夫 （1）平成２９年度決算の特徴について（健全化判断比率も含めた）

（2）来年度以降の財政見通しについて

（3）阿波市の財政状況を踏まえた「まちづくり」について

2.「阿波市の基金管理」について

（1）現状に合わせた「基金の統廃合」について

（2）現在の基金の「運用状況」について

（3）基金の今後の「運用計画」について

3.「阿波市地域包括支援センターの運営」について

（1）阿波市直営によるメリット、デメリットについて

（2）超高齢化社会を踏まえた今後の運営の考えについて

7 6番 1.危機管理体制の確立について

笠井　安之 （1）阿波市業務継続計画（ＢＣＰ）の訓練実施と結果を踏まえ

　 ての見直しについて

（2）発災時の被害程度を迅速に把握するためドローンを積極的

　 に運用して欲しい。

2.大俣公民館の耐震対策工事について

（1）大俣公民館の耐震工事が予定されているが耐震補強と建て

　 替えの比較設計は実施したのか。

（2）現在の大俣公民館には駐車場スペースが少ないため拡幅で

　 きないか。

（3）大俣公民館の改築には利用者の意見を十分聞いて設計に生

　 かして欲しい。

（4）改築か建て替えかについて市長の考えをお聞きしたい。

8 5番 1．学校教育の活性化について

藤本　功男 （1）ＩＣＴ教育を進めるのに、ハード・ソフト面をどのように整

　 え、情報化社会を生きぬく子どもを育成していくのか。

（2）「働き方改革」が叫ばれているが、教職員の勤務実態をどの

 　ようにとらえ、どう改善していくのか。

2．ゴミの問題について

（1）高齢化が進んで、ゴミ出しの負担が増してきているが、どの

　 ように負担軽減を図っていくのか。

（2）ゴミの減量や資源としての再利用にどのように取り組んでい

　 くのか。

（3）７年後に迫ってきたゴミ焼却炉問題に対し、市民にどのよう

　 に情報を公開し、全市民の問題として、どのような協力を求め

　 ていくのか。

9 1番 1．企業誘致について

武澤　　豪 （1）現在までの活動内容と今後の方向について

2．移住について

（1）移住に対する事業費と、それに対する費用対効果について

　【一　般　質　問】                                             (3)



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

10 8番 1.中小企業振興基本条例について

笠井　一司 （1）中小企業振興基本条例の制定に向けた進捗状況はどうなの

　か。

（2）条例はどのような内容を予定しているのか。

2.河川への廃棄物の不法投棄対策について
（1）河川等への廃棄物の不法投棄対策についてどのような対策を

　 しているのか。

3.防犯灯のＬＥＤ化について

（1）防犯灯の設置状況をお伺いしたい。

（2）消費電力を節減するために、ＬＥＤ化を促進してはどうか。

4.財政運営について

（1）平成２９年度の決算から見て、交付税削減はどのような状況

　 であったか。

（2）交付税の削減に対して、どのような対策を取ったのか。

（3）平成２９年度の決算では、前年度と比べ、経常収支比率、実

　 質収支比率、実質公債費比率などの数値や義務的経費などが増

　 加傾向にある。今後の見通しと対策を伺いたい。

5.地域安全指導員の設置について

（1）市民生活に身近なところで発生する犯罪や事故等を未然に防

　 止するため地域安全指導員を設置してはどうか。

11 9番 1.投資的事業について

川人　敏男 （1）合併特例債の使用済みの額はいくらか。未使用の額はいくら

　 か。そのうち、使用目的を見込んでいる事業は何であるか。

（2）合併優遇措置の上積み分の内容を伺いたい。

（3）今後、投資的経費は、どの程度確保できるか。

2.行財政改革について

（1）マンネリ化した行財政改革に、今後どのように取り組むか。

（2）政策全体を行財政改革の視点から見直す考えはあるか。

（3）情報技術活用検討会（仮称）を設置してはいかがか。

（4）情報技術出身の職員は何人採用していますか。

3.電気料金について

（1）本市が美馬市より１７％も高く電気料金を支払っている。

　 なぜか。

（2）庁舎と指定管理者制度に出しているアエルワは、受電設備を

　 共有している。別々に受電設備をなぜ設置できないのか。

（3）電気料金を新電力に切り替える考えがあるか。

（4）小中学校は、エアコンの設置に伴い電気使用量、電気代金は

　 どの程度増えているか。

（5）新電力を使っている鳴門市の小中学校の電力量、電気代金は

　 いくらか。

4.阿北環境整備組合について

（1）運営負担金の割合が組合議会で正式に議決されていない。

　 どう対処するか。

　【一　般　質　問】                                             (4)



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨
（2）吉野川市が脱退した後の１市２町の運営負担金はいくらか。
（3）現施設の改築時期は何年後ぐらいになるか。所要経費の概算
　 及び本市負担金はいくらになるか。

5.中央広域環境施設組合について
（1）実効性のある全体スケジュールを伺いたい。
（2）改築に要する経費はいかほどか。１市２町の負担割合はどの
　 ように考えているか。
（3）何十年に一度の大プロジェクトであるため、副市長クラスの
　 責任者をはりつける考えがあるか。

12 15番 1.阿波市の治山ダム、砂防ダムの問題点について
樫原　賢二 （1）阿波市町別の治山ダム、砂防ダム設置年及び数について

（2）阿波市として現状の管理どうか、市民が安心して暮らせる
　 のか。

2.県道香美吉野線の現状について
（1）県道として供用開始の年月は。
（2）総延長は何メートルか。
（3）県道として、非常に状態の悪い道路であり、市民より苦情が
　 出ているが、市としての考えは。

3.阿波市の財政運営について
（1）現在の財政状況を市民に分かりやすく。
（2）将来に向けた財政運営の基本方針は。

　【一　般　質　問】                                             (5)


